

N°17\_ du 28 avril – 02 mai 2025

INMISUISSE - Service International : <https://www.inmisuisse.org/>

## NEWSLETTER : Objectifs de Développement Durable

### ACTUALITES

**OMS News, Afrik, Le Monde, Africanews – 28 avril 2025**

#### **En Ouganda, la sixième épidémie du virus Ebola est terminée, déclare le gouvernement**



Confirmée fin janvier 2025, cette nouvelle flambée d’Ebola a suscité une réaction immédiate du gouvernement ougandais. Fort de son expérience face à de précédentes épidémies, le pays a su mettre en œuvre des stratégies efficaces de détection, de suivi des contacts et de prise en charge des malades. En tout, 534 personnes exposées ont été étroitement surveillées, ce qui a permis d’endiguer rapidement la propagation du virus.

La sixième épidémie d’Ebola en Ouganda a causé la mort de deux personnes, un enfant de quatre ans et un infirmier, figures symboliques de la fragilité de cette crise. Deux décès « probables » s’y ajoutent. Cependant, dix patients se sont rétablis. Ceci illustre les progrès réalisés dans la gestion de la maladie. Contrairement à de précédentes flambées, cette épidémie a été maîtrisée en quelques mois, un exploit dans une région encore marquée par de lourdes pertes humaines liées à Ebola par le passé.

Face à la souche Soudan, contre laquelle aucun vaccin homologué n’existe encore, un essai clinique a été lancé en février en un temps record. Malgré cette prouesse, les résultats restent à ce jour peu concluants. Cette lacune souligne l’urgence de développer des outils préventifs adaptés aux différentes variantes du virus, d’autant plus que la transmission par fluides corporels rend le contrôle des foyers épidémiques toujours complexe. Alors que l’Ouganda célébrait cette victoire sanitaire, le contexte mondial compliquait la riposte. Les États-Unis avaient drastiquement réduit leur aide humanitaire. Face à cette situation, les Nations Unies ont lancé un appel d’urgence de 11,2 millions de dollars pour soutenir les efforts locaux. Ce défi financier rappelle que les succès en matière de santé publique en Afrique restent fragiles et fortement dépendants de la solidarité internationale.

**Amnesty International, Mediapart, France Info, Le Dauphiné Libéré – 29 avril 2025**

#### **Les droits humains dans le monde en 2025 : au bord du précipice.**



C’est un monde au bord d’un précipice à la fois liberticide, autoritaire et xénophobe qu’Amnesty International décrit, mardi 29 avril, dans son rapport annuel sur la situation des droits humains. Un rapport en forme de cri d’alarme et d’ultime appel au sursaut avant que nos sociétés n’entrent définitivement dans une nouvelle ère sombre. Du génocide palestinien à la réélection de Donald

INMISUISSE, Rue des Fortifications 8A, 1844 Villeneuve

Branche office des Nations Unies : Rue Daubin 33, 1203 Genève

[www.inmisuisse.org](http://www.inmisuisse.org) [info@inmisuisse.org](mailto:info@inmisuisse.org) / (+41) 21 653 03 85 / IBAN : CH8309000000177172547

Trump en passant par la guerre en Ukraine, le rapport annuel de l'ONG décrit une année 2024 qui « nous a tous et toutes déshumanisés » et durant laquelle une « croisade religieuse, raciste et patriarcale » a déferlé sur le monde.

Le rapport accuse surtout plusieurs États parmi les plus puissants, comme les États-Unis, la Russie et la Chine, de « saper » les acquis du droit international, tout comme la lutte contre la pauvreté et les discriminations. En Afrique, l'ONG regrette que les réactions internationales et régionales soient « demeurées cruellement insuffisantes » face aux conflits armés, donnant aux civils le sentiment d'être oubliés. Ces conflits et le changement climatique ont été, note l'ONG, les principaux facteurs de déplacement forcé. Amnesty s'alarme aussi de la restriction de l'espace civique et des attaques visant la liberté d'expression dans certaines régions.

L'année 2024 est aussi marquée par le conflit au Soudan entre l'armée régulière et les paramilitaires des FSR. Avec plus de 11 millions de personnes contraintes de fuir, cette guerre a conduit « à la plus grande crise actuelle de déplacements forcés [de population] dans le monde » et à une famine qui frappe des millions de personnes dans « l'indifférence quasi générale » du reste du monde, s'indigne Amnesty International. Sur un autre volet, l'ONG s'inquiète des attaques contre les droits des femmes et des personnes LGBT+. Ces violences et discriminations ont « flambé » en 2024, que ce soit dans les conflits, comme au Soudan, mais aussi en Afghanistan, où les femmes et les filles subissent un durcissement draconien de la législation sous l'autorité des talibans. Enfin, l'ONG pointe le « besoin urgent » de réglementer les technologies numériques et d'intelligence artificielle pour les rendre respectueuses des droits humains, estimant que « les gouvernements abusent de manière croissante de logiciels espions et autres outils de surveillance » contre leurs opposants.

## 24 Heures – 30 avril 2025

### La Suisse poursuivra le programme de réinstallation de réfugiés



Le quotidien 24 heures rapporte que la Suisse poursuivra le programme de réinstallation de réfugiés, actuellement suspendu, jusqu'à fin 2027. Un maximum de 400 réfugiés jugés vulnérables sont concernés pour 2026 et 2027.

Les réfugiés accueillis à des fins de réinstallation seront avant tout des personnes particulièrement vulnérables qui fuient les conflits et les persécutions au Proche et au Moyen-Orient et le long de la route de la Méditerranée centrale en direction de l'Europe. Au vu des retours des cantons, des villes et des communes, le Département fédéral de justice et police envisage dans un premier temps d'accueillir 45 réfugiés durant la deuxième moitié de 2025. Des contingents annuels allant jusqu'à un maximum de 400 personnes sont ensuite prévus pour 2026 et 2027. La Confédération avait suspendu le programme actuel en 2023, le système suisse de l'asile ayant dû faire face à une forte pression ces trois dernières années.

Image de la semaine



30/04/2025 : La nomination, sans élection, d'Assimi GOÏTA au poste de président du Mali pour un mandat de cinq ans, renouvelable.